



Director-Gerente y Redactor principal:
MANUEL M. BENTLEY

REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCÓN G. Subdirector, CÉSAR A. BARRERA, ANGEL A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza "Maldonado"

Suscripción mensual \$ 1'00
Aviso y remitidos: precios convencionales
No se publica los lunes

Para todo asunto relacionado con este diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente APARTADO N.º 44.

Año II { Riobamba—Ecuador—Martes 1º de Octubre de 1918 } No. 273



Excmo Sr. Dr. D. Baltazar Brum,
MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DEL URUGUAY Y
PRESIDENTE DE LA MISIÓN.

Colón. La misión de paz y sólida
Copenhague, Set. 30.—De
Sofía comunican que el Go-
bierno en vista del desastre
sufrido por sus tropas, se ha
puesto de acuerdo con los
principales jefes y el pueblo,
para solicitar un armisticio
a los aliados quienes han
impuesto las condiciones de
paz, a las que han tenido q'
someterse los búlgaros.

Amsterdam, Set. 30.—To-
dos los diarios anuncian q'
el ejército austriaco que ope-
ra en el frente de Albania,
ha comenzado a retirarse.

Londres, Set. 30.—Durante
la última semana el ejército
británico ha perdido 1236
soldados entre muertos heri-
dos y desaparecidos, y en
todo el mes de setiembre
3936 muertos y 19.757 heri-
dos.

La Haya, Set. 30.—Se anun-
cia que el Canciller alemán
von Hertling ha renunciado
su cargo.

Corresponsal

LA GUERRA MUNDIAL

(Telegrama)
Servicio especial
para "LOS ANDES"

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)
"Los Andes"—Riobamba
Latacunga, set. 29 de 1918.

La visita de este ilustre
tadista y político uruguayo,
ha constituido un suceso gra-
tísimo para el Ecuador, que
mira en él en su brillante comi-
tiva a los emisarios de una
era de mayor cordialidad y
más estrecha amistad entre
nuestro país y la progresista
República del Uruguay, que,
en esta parte del Continente,
es una de las que marchan a la
vanguardia de las naciones
más adelantadas.

Altísima significación encie-
rra para nuestra patria el ac-
to de cortesía que se ha ser-
vido dispensarnos el Excmo.
Sr. Dr. Brum, aceptando la in-
vitación de nuestro Gobierno
para venir al Ecuador, a su
regreso de los EE. UU., en
donde ha sido objeto de dis-
tinguidas atenciones, en mé-
rito al prestigio continental de
que goza el Embajador de la
rica, activa e ilustrada nación
uruguayo.

Sinceros americanistas co-
mo somos, aplaudimos de to-
das veras el paso dado por
nuestra Cancillería, que repre-
senta más que un deber de cor-
tesía internacional, un senti-
miento de confraternidad, en-
tre países que siguen una po-
lítica franca, ahora, sobre to-
do, que se hace necesario com-
pletar las energías y compe-
netrar los ideales, para prepa-
rarse a las sorpresas que, para
el porvenir, entraña esta hora
trágica.

Es fuerza que lazos de soli-
didad unan a estas demo-
cracias jóvenes de América,
a fin de fructificar el anhelo
que, ante la presencia de la
ruina de Europa, se sien-
te palpar en nuestros pue-
blos, para que destruyendo
todo gérmen de resistencias,
al fin marchemos unidos ha-
cia la conquista de los bie-
nes que le están deparados a
esta joven y virgen tierra de

La ciudad de Cambrey en
poder de los aliados.—Caen
numerosos prisioneros.—Bul-
garia se rinde.—Probable ar-
misticio.—Los austriacos re-
tiran sus tropas.—Pérdidas
de los aliados.—Prisioneros
y heridos.—Renuncia del Can-
ciller alemán.—Otras noticias

Londres, Set. 30.—Después
de repetidos ataques a la
ciudad de Cambrey, los sol-
dados ingleses flograron to-
marla. Hicieron más de diez
mil prisioneros. La ofensiva
comenzó por el frente de Le-
estre—Gouzeaucourt, y tu-
vieron que vencer grandes
obstáculos, pues fue neces-
ario cruzar el Canal del Nor-
te en un punto completa-
mente seco a sesenta pies de pro-
fundidad y setenta de ancho,
escalando pendientes de la-
drillos.

El Concejo Mpal. asignó
doscientos sueros para la com-
pra de libros para los niños
pobres de las escuelas pú-
licas de esta ciudad; el elemen-
to liberal aplaude tal medi-
da.

El distinguido joven lata-
cuense Rafael Cajiao E.
fue nombrado representante
del Sr. Gobernador de la
Provincia para la inaugura-
ción de la columna 9 de Oc-
tubre en Guayaquil.

Regístranse numerosos ca-
sos de fiebre tifoidea en la
población.

Hállase entre nosotros el
Diputado Dr. Alejandro Pon-
ce Elizalde.

El Corresponsal

JULIO L. NAVARRETE

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos, recientemente llegados, a precios sin competencia:

Acete de comer, en tarros grandes y chicos.
id. id almendras y de castor en frasquitos de una onza y tarros de 1 lb.

Un variado surtido de cristalería y porcelana.

Jueguitos de café y té y juegos de cristal.

VIDRIOS: surtido completo, a precios reducidos.

Licores extranjeros: calidades y marcas selectas.

Dirección: Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal.

9-30-1 -1-m.

Ecuador y Perú

NUESTRO NUEVO MAPA OFICIAL

Según hemos leído publicado en la prensa, cursa en una de las H. Cámaras Legislativas un proyecto de ley, en el cual se ordena la publicación oficial de una nueva carta geográfica del Ecuador, con la fijación precisa de todos sus actuales límites, y carta que deberá ser distribuida, en el interior del país, entre los planteles de enseñanza pública y oficinas de gobierno; y, en el exterior, entre nuestros consulados y legaciones.

A la simple vista, puede juzgarse que el mencionado proyecto consulta una verdadera necesidad nacional; ya que, arreglada nuestra cuestión fronteriza con Colombia, parece que el más natural y vivo deseo que, por hoy, debe existir, en todos los ecuatorianos, es conocer, con precisión y exactitud, viéndolos señalados de modo tangible, en una carta geográfica de fácil adquisición y comprensibilidad, los límites de nuestra República, con la vecina del norte, realizados y aprobados como ya están los trabajos de la respectiva comisión demarcadora colombo-ecuatoriana, nombrada, para el efecto, por ambas partes interesadas.

Pero resulta, que como se ignoran, generalmente en este país, los términos en que está redactado aquel proyecto de ley, en la duda que nos asalta, por esa ignorancia, creemos un deber patriótico, emitir nuestra humilde opinión al respecto, como, en seguida, pasamos a hacerlo.

La nueva carta geográfica, no ofrece, según nuestra manera de pensar, ninguna dificultad en cuanto a fijarse en ella nuestras fronteras en el norte ni en el este ni en el oeste; porque en lo relativo a los dos puntos cardinales, primeramente nombrados, tratados públicos, perfectamente celebrados y preexistentes, establecen, de modo claro y concluyente las respectivas líneas divisorias, hasta dónde deba extenderse la soberanía ecuatoriana; y en cuanto al oeste, el Derecho Internacional y

nuestras propias leyes señalan el límite hasta el cual, sobre el Océano Pacífico, deben considerarse las aguas de éste como mar adyacente, como mar territorial y de dominio nacional; fuera de que, en ese mismo Océano, no se disputa por nadie, y se reconoce por todas las naciones del universo, nuestra soberanía sobre el Archipiélago de "Colón", an tes Galápagos.

Por modo, pues, que sólo la cuestión excesivamente difícil y delicada que se presentaría, al levantarse la proyectada nueva carta geográfica, es la que hace relación con nuestra frontera sur; mejor dicho, la que se refiere a fijar nuestros límites con el Perú, por lo mismo que no están determinados, que no han llegado a ser objeto de un arreglo ni de un tratado que los determine a perpetuidad.

Y, precisamente, esta es la cuestión que nos ha movido a escribir las presentes líneas; porque ya que, hasta ahora, no hemos leído ninguna indicación al respecto en la prensa, ni se ha publicado en ella todo el texto del susodicho proyecto, sentimos cierta inquietud patriótica ante la idea de que, en ese proyecto, no se haya dado una regla exacta y conveniente, para la delimitación de nuestra frontera sur, hoy en disputa con la república peruana, no obstante los títulos de derecho, que no únicamente amparan nuestras pretensiones extremas; sino, cuando menos, la justicia de lo que hemos demandado, en equidad, que nos sea respetado y devuelto por nuestros vecinos, detentadores audaces de una buena parte de nuestro territorio nacional.

Por eso, pues, que al Perú, con el levantamiento de nuestro nuevo mapa oficial, no hay que brindarle la menor oportunidad, para que de ese mapa no haga una nueva y peligrosa arma, con la que, mas tarde, pudiera herirnos a mansalva. Nuestros poderes públicos deben, por lo mismo, tener especial esmero en evitar lo que dejamos anotado y que su acuciosidad vaya más lejos, aún, de todo lo que la más exigente previsión patrió-

tica pudiera sugerir en tal sentido

Por las razones expuestas, creemos que los límites australes de nuestra patria, en la carta geográfica proyectada, una vez que todavía están en disputa y discusión, deben pasarse y abarcar los puntos sobre los que se extienden, y con derecho, las pretensiones extremas de la Gran Colombia, de la cual somos legítimos sucesores, según lo demostró, en su magistral alegato presentado al Rey de España, nuestro ilustre compatriota Sr. Dr. Dn. Honorato Vázquez, en el juicio arbitral perú ecuatoriano, que quedó sin fallarse en 1910.

Y que, en esas pretensiones extremas, se comprendan, por consiguiente, los territorios de que aún está en posesión el Perú, por violenta usurpación, lo que no constituye ningún título de dominio en Derecho Internacional; ya que esa nación rehusa y ha rehusado, sin justicia y sin razón, reconocer la validez del protocolo Pedamonte-Mosquera, que tanto la favorecía y la favorece aún.

Quizá se nos objetará, que el Perú formularía sus protestas, contra una carta geográfica que, oficialmente, desconociera las pretensiones que ese país tiene sobre una buena parte del territorio, que el Ecuador considera como propio, como legítimamente suyo.

Pero tales protestas sería lo de menos, en comparación con el daño futuro que se nos causara, con sofisticas alegaciones que se produjesen en nuestra contra, sino nos sujetáramos fielmente a la historia fidedigna de nuestro antiguo pleito de límites con el Perú. Y, sobre todo, después de que esta república nunca se ha cuidado en respetar, en ninguna forma, ni de ninguna manera, nuestros derechos, por más que, en el fondo, haya tenido conciencia de sus detenciones y violencias, ejercitadas siempre en perjuicio nuestro.

Finalmente, esas protestas, contra nuestro nuevo mapa oficial, no alterarían, de seguro, por circunstancias dema-

siado comprensibles, el actual statu-quo, entre el Perú y el Ecuador; sino que, más bien, servirían para que evidenciáramos, una vez más, la justicia de nuestra causa y demostráramos nuestros altruistas sentimientos, de generoso americanismo, al hacer cualquier sacrificio, compatible con nuestro honor y dignidad nacionales, otorgando posibles concesiones, respecto de nuestras pretensiones limitrofes extremas, en nuestro vivo y constante anhelo de mantener inalterables la paz y la unión en nuestro joven continente, que será en lo futuro, como ya lo es en el presente, inagotable fuente de amor, de progreso y de bienestar para la humanidad entera.

Rafael PEÑA

(De "El Guante").

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

A los estudiantes de Enseñanza Secundaria

Las matrículas para el curso escolar de 1918 a 1919, estarán abiertas en la Secretaría del Colegio Nacional "Maldonado," por el tiempo legal, desde el 15 del presente mes.

Los exámenes de ingreso a la Segunda Enseñanza se recibirán durante la última semana de Setiembre y los de los alumnos atrasados o suspensos, en los primeros siete días del mes entrante.

Riobamba, Setiembre 3 de 1918
El Bedel Encargado de la Secretaría

Cambio oro y plata sellada.
C. M. Barragán.

Cemento Atlas

Se encuentra constantemente en la oficina de **CRUZ Y COBOS**

Set. 18-1. m

MENSAJE ESPECIAL

Fábrica de sacos de todo tamaño y piola de diferentes clases: ventas por mayor.

Compro LANA, cueros, trigos y cebada.

Vendo harinas del Molino Miraflores.

Precios superiores y al contado.

C. M. BARRAGAN.

Dirección: calle Veloz, Núm. 7.

1. m. Setbre. 29.

AD DE UN ADAGIO

Es un hecho probado por la experiencia que el pez grande se come al chico; y para manifestar la razón suprema de las injusticias que cada instante se cometen en el mundo, en las relaciones sociales, no hay otra más gráfica y elocvente que la que acabamos de expresar.

¿Por qué en el litigio tal, en que Pedro tiene la razón de su parte, se sentencia en favor de Juan que no tiene ninguna?... Sencillamente, porque Pedro es un gamonal y Juan es un pobre diablo.

¿Por qué en la demanda tal se oye a Diego, que es un perverso, tirano, explotador, facineroso y no a Justo que es trabajador honrado, humilde y laborioso?... Sencillamente, porque Diego es rico potentado, y Justo, un obrero pobre y desvalido.

¿Por qué se escucha las torcidas e inhumanas insinuaciones de Máximo y no las clamorosas reclamaciones de Agapito?... Sencillamente, por que aquél es grandote y éste, pechito.

Y así por este orden—si orden puede darse en el desorden—se procede en todas las justicias de este mundo misero y fementido que no tiene otros dios que el oro a cuyos resplandores todos enmudecen.

Si, amados lectores, el oro es el cínico emblema de grandeza; donde hay oro hay nobleza; donde hay oro hay hermosura; donde hay oro hay inteligencia; donde hay oro hay virtud; donde hay oro hay todo, y donde no hay oro no hay nada; y ¿qué es la nada en comparación de todo?.....

Y se habla de caridad y se predica la democracia; se preconiza el amor y se alardea de republianismo..... Palabras y palabras, y más palabras sin sentido ni aplicación!!!!..... Unos predicando la caridad, mienten; otros pregonando la protección mutua, mienten; estos prometiendo el respeto a la ley, mienten; aquellos asegurando el amor a Dios y al prójimo, mienten; todos los grandes de la tierra mienten para fascinar y esquilmar a los pequeños, quienes sirven de escalón y pedestal a las tets coronadas. ¿Por qué?..... Porque el pez grande se come al chico: suprema razón de todas las razones.

Los pequeñitos, que se cuentan por millones, viven luchando por la vida sin tomar en consideración que viven siempre en las garras de la muerte; porque muerte es el despotismo, porque muerte es la ti-

ranía, porque muerte es la injusticia adoptada como medio de opresión, para que surjan los gamonales: la muerte de unos es la generación de otros; la muerte de muchos infelices es la generación de unos pocos afortunados!!!

Para sostener a esos pocos que se yerguen altivos y soberbios viven los esclavos cuya miserable condición es tanto más irremediable cuanto más arraigada es su abyección: los esclavos son reputados como seres de diferente especie que los amos: son cosas y no personas, y por eso son propiedad de los amos y el ludibrio de la humanidad.

Pobres pequeñitos: si conociérais vuestra dignidad y pusiérais en práctica los medios aconsejados por la prudencia, por el instinto de propia conservación, no os dejaríais comer por los peces grandes.

Y lo que se dice de los individuos se dice también, y con mayor razón de las naciones, en cuyo rol los grandes son los que tienen el poder legislativo y las que—porque se llaman leones—imponen su voluntad. Si no, sin ir muy lejos, sin recurrir a los ejemplos de la historia antigua, díganosenos: ¿Cuál ha sido la conducta observada por Norte América con los demás pueblos del nuevo continente?

Pobres pequeñitos: aprended, evolucionad y surgid para no dejaros absorber y aniquilar por los poderosos!!!

MEÑIQUE.

GOCE U. DE LAS DELICIAS DEL AUTOMOVILISMO!!

La gente elegante y de buen gusto prefiere siempre un nuevo y elegante carro; vusque Ud, un auto marca Buick para sus paseos.

Anibal R. Moncayo,

Proprietario.

Set. 6-1 m.

Fábrica Nacional de Cola. de calidad superior, para carpinteros, ebanistas, encuadernadores, etc.—Remitimos muestras y cotizamos precios a solicitud. —Deseamos correspondencia con comerciantes establecidos. CASTELLANOS Hnos. Casilla 566. Guayaquil.

A LOS COMERCIANTES, PRESTAMISTAS, ETC.

De acuerdo con lo prescrito en el Art. 13 de la Ley del Ramo y por disposición de la Junta de Hacienda de esta provincia, en sesión del día 11 de setiembre último, los Catastros de Capitales en Giro—que regizarán en el año próximo—debidamente formulados por los señores Colectores Fiscales y reformados por dicha Corporación, serán exhibidos en las puertas del Despacho de la Gobernación, durante la primera quincena del mes actual, con el objeto de que los interesados interpongan sus reclamos durante el plazo indicado.

Riobamba, octubre 1º de 1918.

El Secretario de la Gobernación,
FRANCISCO GUERRERO.

Oct. 1º—Oct. 15.

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño.

VOCES AMIGAS.

Mi humilde homenaje.

Quito, a 24 de Setbre. de 1918

A los Sres. R.R. de
"LOS ANDES".

RIOBAMBA.

Muy distinguidos amigos:

Por referencias de un conterráneo nuestro llegué a saber que vosotros os proponíais elevar a la categoría de diario el prestigioso interdiario que con tanta discreción dirijíais y redactáais; y mi espíritu, al oír nueva de tanta magnitud se inundó de alegría.

Con recomendable modestia comenzásteis a publicar vuestro semanario; con enviable constancia lo colocásteis a la altura de bisemanario, después, merced a vuestros esfuerzos, nos disteis la grata sorpresa de presentar lo como interdiario. ¿Por que, pues, no ha de ascender a la alta categoría de diario ese periódico "LOS ANDES", si él cuenta con vuestra modestia, con vuestra constancia, con vuestras dotes intelectuales, con vuestra abnegación, y, lo que es más, con vuestro patriotismo?.....

Nacisteis para en primera línea lidiar por los intereses sagrados del pueblo y no debéis permanecer impositivos a tan altruista vocación: dad un paso de gigante y fundad vuestro diario: sed las águilas caudales de los andes y "LOS ANDES", sobre el pedestal de sacrificios, aparezca nimbado de gloria, para después verterla a torrentes sobre vuestras frentes ceñidas de laureles.

Un diario, queridos amigos, es el más grande exponente de cultura social, y los que, como vosotros, arremeten la empresa de fundarlo, sin con-

tar para ello más que con el caudal de las propias energías, tienen que hacer enormes sacrificios; e impero ¿qué gloria de verdad se alcanza sin los fundamentos incormovibles del sacrificio y del heroísmo?..... sacrificad, por tanto, como hasta ahora lo habéis hecho, vuestro tiempo, vuestro dinero y vuestras energías y conquistad la inmortalidad!

Hoy la República está atravesando por la crisis más tremenda que se ha visto desde el tiempo de la conquista, y vosotros estáis llamados a presentaros a la vanguardia de la prensa nacional, para conjurar la tempestad que nos amenaza de muerte: fundad vuestro diario y, como ecuatorianos de verdad, dejando de lado todo interés egoísta y demoleedor, abordad la cuestión económica y salvad al pueblo de las garras de sus explotadores!

Si atendéis mi humilde voz de aliento y fundáis vuestro diario todos los riobambeños tendremos justos motivos de enorgullecernos y vosotros, como fundadores del PRIMER DIARIO CHIMBORACENSE, os haréis acreedores a la admiración de nuestros compatriotas, a la gratitud de nuestros conterráneos y a la inmortalidad de vuestros nombres.

Haciendo votos por vuestra ventura personal, me es grato renovar mis sentimientos de acendrada estimación.

A. M. R.

—o—

Telegrama de Gquil, Set. 30.—"El Tiempo" felicita a "Los Andes" y dice: A los Sres. Benítez, Falconi, Barriaga y más redactores del colega, les ha tocado la suerte de inaugurar el diarismo en la cuna de Maldonado, lo que significa un paso avanzado en el camino del progreso y la civilización".

—"El Telégrafo" formula igual saludo, que hace extensivo a Riobamba, pues que la innegable importancia de esa ciudad, dice, requiere ya publicaciones periódicas de esa categoría".

Corresponsal.

—x:—

Telegrama de Quito, Set. 30.—A los Sres. Director y Redactores de "Los Andes", cábeles la gloria de la fundación del primer diario de Riobamba. Felicítoles efusivamente.

Corresponsal.

Telegrama de Guamote, Set. 30.—Sirvanse aceptar mi entusiasta felicitación por haber fundado Uds el primer diario de Riobamba.

Afmo. amigo,
J. A. Córdoba.

Economic Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser:

- Artículos de lujo.
- id. de fantasía.
- Cásimires.
- Calzado.
- Sombreros, etc. etc. etc.

Jorge E. Bucaram.

Stbre. 26-18 1a.

Proclama del Kaiser

Se necesita una hacienda grande, con páramo, potreros, terrenos de sembrío y que tenga muchos peones.

Se tomará en arrendamiento por siete años, dando buenas garantías.—Enviar datos por escrito a "Los Andes", casilla N° 92—Riobamba.

Set. 13-1m

Quito al día

(Telegrama)

Inconsultas economías en el Presupuesto.—Banquete ofrecido por varios congresistas al Sr. Presidente de la República.—Agasajos en honor de la Embajada Brum.—*La vida social en la Capital.* "Los Andes".—Riobamba.

Quito, Stbre 30—Mala impresión ha causado la supresión de 30 operarios de la Imprenta Nacional, hecha en el Presupuesto para 1919.—Dícese no ser esta la manera de hacer economías, suprimiendo empleados que son necesarios, cuando se pagan y sostienen cargos inútiles con sueldos ingentes, como son los empleados del ramo de aguardientes inspectores de ferrocarriles y procuradores de la Nación.

—Anoche 9 miembros del Congreso ofrecieron un banquete al Sr. Presidente de la República, en la Escuela Militar.

—La Embajada uruguaya presidida por el Dr. Baltazar Brum, fué recibida oficialmente, ayer a las 3 p. m., en la Casa Presidencial. El Jefe del Estado contestó con un brillante discurso al muy conceptuoso del Embajador, en cuyo homenaje y de su comitiva efectuóse hoy una revista militar en el Ejido, con la asistencia de los agasajados y de los altos miembros del Poder Ejecutivo. Después dirigióse a la Escuela Militar, donde se les dedicó un espléndido almuerzo.

—El Dr. Miguel A. Montalvo recibió a sus relacionados con motivo de su onomástico.

Corresponsal.

Nuestro representante en las fiestas octubrinas.

Telegrama para Guayaquil. Sr. Manuel de J. Aguilar, Director de "El Tiempo".—Le agradeceré muy reconocido si se digna aceptar la representación de este diario, en la inauguración de la **Columna de Octubre**.—Afmo. colega.—Director de "Los Andes".

Telegrama de Guayaquil.—Sr Director de "Los Andes".—Agradezco y acepto gustosísimo la representación con que Ud. me honra.—Afmo. colega y amigo.—Aguilar, Director de "El Tiempo".

Telefonema para Guayaquil.—Sres. Baquerizo M. Icaza No boa y Arzube Cordero, Concejales—comisionados del Municipio de Guayaquil—Muy agradecido por la honrosa invitación que recibí para concurrir, personalmente o por delegación, a la inauguración de la **Columna de Octubre**, me es grato comunicarle que el Sr. Manuel de J. Aguilar, Director de "El Tiempo", se ha servido aceptar la representación de este diario para dicho acto. Me sirvo de esta oportunidad, para enviar, por el digno órgano de Uds, un anticipado y efusivo saludo al glorioso pueblo del 9 de Octubre.—Atentamente, Director de "Los Andes".

PERIODISMO

Aniversario de "El Tren"

El 16 del mes que acaba de expirar cumplió el 6° año de vida periodística el prestigioso semanario cuencano "El Tren", hábilmente dirigido por el distinguido escritor nacional Sr. Francisco Talbot, cuya labor progresista, en las columnas de ese importante órgano de la prensa, ha sido intensa y constante y recompensada con los más halagadores resultados, pues que el ideal que, desde su fundación, ha perseguido, lleva camino de alcanzar cumplida realización.

A su energía, a su afán de progreso en todo sentido, se debe la iniciación de la magna obra del Ferrocarril a Cuenca, que redimirá a las provincias australes del injusto y clamoroso aislamiento en que se encuentran. Hoy ese anhelo, esa "acariciada ilusión" de cuatro soñadores azuayos, como dijo *El Tren*, en el día de su aniversario, es una reali-

dad cuyos trabajos se ejecutan lentamente, pero se ejecutan.

Al principio, el empeño fué rudo, pues hízose necesario destruir prejuicios y egoísmos, que, a las veces, son más duros que las rocas que se hacen volar con dinamita para allanar la senda por donde ha de correr "el mensajero del bienestar y la civilización". Pero, si porfiada y cruenta la labor, ha sido colmada con el éxito y de él pueden estar satisfechos los Sres. RR de "El Tren".

Unimos nuestra modesta voz a la de la prensa del país, para felicitar a "El Tren", en su aniversario y deseándole creciente prosperidad y muchos triunfos.

A los hacendados

que fabrican mantequilla y quesos, siempre que sea de **SUPERIOR CALIDAD**, se les ofrece una buena oportunidad de colocar su artículo a firme, por tiempo fijo y en buenas condiciones, para una casa comercial de Guayaquil.

Datos y pormenores se darán en esta imprenta.

No 260.—ad lib.

De Guayaquil

[Telegrama]

La aspiración del pueblo guayaquileño: el agua de la Montaña—Los rectores de las universidades: una petición respecto de su elección.—*La Confederación Obrera y la Caja de Ahorros.*—El sabio Noguchi: brillante recepción del Cuerpo Médico.—Interesantes noticias. "Los Andes".—Riobamba Setiembre 30.

El tema abordado por la prensa de este puerto, excepto "El Independiente", es la provisión de agua del Daule, que el Ejecutivo háse empeñado en sostener contra la opinión unánime de Guayaquil.

—Los profesores de la Universidad han elevado una representación al Congreso, pidiendo que, entre las reformas a la Ley Orgánica de la Púbrica, figure la del Art. 121, en el sentido de que los nombramientos de Rectores corresponda a los respectivos cuerpos de profesores, sin elevar la correspondiente tema a la Legislatura.

—La Confederación Obrera del Guayas dirigió un telegrama al Senado solicitando que el impuesto destinado a cubrir los valores de las libretas de la Caja de Ahorros, no se destine a otro objeto hasta que no se cumpla el compromiso contraído por los Poderes Públicos.—El Dr. Noguchi fué reci-

vido en Durán por el Cuerpo Médico, que hizo una espléndida manifestación.

Corresponsal.

Vida Social

SALUDO:

Saludamos al bizarro Btlón. "Imbabura" en la persona de sus cuitos y distinguidos Jefes Sres. Cmdte. Luis E. Quintanilla y Sgto. Mayor C. A. Quiroz. La Unidad nombrada regresa, después de tres meses de ausencia, empleados en bien de la Patria, trabajando tesonera y eficazmente en el Ferrocarril Sibambe—Cuenca, por cuya patriótica y profusa labor mereció el "Imbabura" un cumplido homenaje con la colocación de una placa conmemorativa en la sección por él trabajada. Llegó anteanoche, a las 7, y fué encontrado, en las afueras de la ciudad, por el Sr. Gral. D. Luis A. Jaramillo y varios Jefes y Oficiales de la guarnición y del personal de esta Zona Militar.

ENFERMOS:

—Esta enferma la Sra. Rafaela M. de Valencia. Que sea pronto su mejoría.

—Continúa en el mismo estado el niño Carlos Vallejo L.

VIAJEROS:

Ayer llegó de Quito el Sr. J. Óquendo Salas, Profesor de Matemáticas en el Colegio Nacional "Maldonado". Le saludamos.

—Con la misma procedencia a riobáyer a esta Ciudad la Compañía Delgado—Caro—Campos, a la cual le deseamos una temporada llena de gratas impresiones. Un saludo especial para nuestra bella compatriota y notable actriz Srita Julia Delgado Caro.—Vino de Cuenca y siguió viaje a la Capital el Sr. Pedro Salvador Espinosa.

—Hoy partió para Quito el Sr. Manuel M. González D., quien va con el cargo de Profesor del Instituto Normal "Juan Montalvo".

MATRIMONIO.

Anoche contrajeron matrimonio el Sr. Enrique Cadena Larrea con la Srita. Mercedes Jaramillo. En la ceremonia eclesiástica sirvió de padrino el Gral. Dn. Luis Jaramillo.

DE BABAHOYO

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba. Ha sido muy bien aceptado el nombramiento de Gobernador de esta Provincia, en la persona del Sr. Dr. Juan H. Estévez, distinguido liberal y autoridad muy cumplida y progresista. Dícese que habrá cambio general de autoridades. Espérase que vendrá muy pronto a esta ciudad.

—El invierno preséntase sumamente recio.

El Corresponsal